



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Lunes 15 de Julio de 1918

No. 238

Una fecha gloriosa

—o—

¡14 de Julio de 1789!
Día de gloria en los fastos de la Humanidad, fecha inicial de los positivos triunfos de la libertad, efemérides que nos recuerda el despertar de un pueblo a la definitiva conquista de sus derechos, bajo las banderas que enarbolaron los beneméritos reformadores de la Enciclopedia.

Es la epopeya del pueblo parisiense en la *Toma de la Bastilla*, de esa prisión tétrica símbolo del orgullo en castillado, funesto emblema de la opresión de los poderosos y del oprobioso tutelaje del Vaticano.

Es la suprema exaltación de ese pueblo que, con heroicos arrestos, combatió por el imperio de la libertad sobre la esclavitud, del derecho sobre el despotismo y cuyos hombres poseen una aureola que no ganaron los revolucionarios de otras naciones ni de otros siglos: haber traído bajado en provecho de la Humanidad, pues, por obra de transformación tan excelente, surgió para ella un nuevo mundo moral, porque en el estandarte que, desde entonces, guía a las legiones de los libres, quedó escrita esta frase lapidaria: "mientras exista un ser desgraciado sobre la tierra, habrá todavía pasos que andar en el camino de la libertad".

Es que Francia, por su cosmopolitismo, siembra para que la tierra coseche Francia, como círculo de fuego, se ensancha prodigiosamente esparciendo la luz por todas partes. Francia, en un delirio de amor, salva las fronteras y estrecha en un solo brazo a todas las naciones del globo. Tal es el carácter de la Francia de la Revolución, que proclamó los *Derechos del Hombre*.

He aquí la razón porqué todas las democracias saludan

alborozadas esa fecha inmortal y todas las naciones libres acompañan con los latidos de su corazón a ese glorioso país que, en la guerra, es la Francia pacífica, la Francia heroica, la Francia libertadora.

Las democracias latinas de América han seguido siempre con simpatía el esfuerzo del genio francés, saben lo que sus sabios y sus héroes han hecho por el mundo, admiran los ejemplos de desinterés y abnegación que han prodigado por todas las grandes causas, le vantando sobre lo abominable el lábaro bendito de las grandes redenciones.

Por eso los latinos de este Continente están lle pié para lanzar un ¡hurra! a esta fecha, que la celebran como suya, pues que lo es de la nación que estableció entre los hombres la igualdad y la fraternidad, la precursora de las eminentes reformas, la que educó el alma de nuestros libertadores, la que difunde en la tierra el ideal de paz y concordia, cuyos prosélitos son los espíritus cultivados y los países de moderna civilización.

Saludemos, pues, a la Francia que con Rousseau representa lo justo, con Turgot lo útil, con Voltaire lo verdadero y con Diderot lo bello; a la Francia de Poincaré, personificación nobilísima de su pueblo y de la diplomacia triunfante de los Taylleraud y los Richelieu, pueblo que, en el conflicto actual, contribuye con todo el vigor de su poderosa raza y con el valor legendario de los soldados de Napoleón el Grande, al triunfo de la Justicia y el Derecho.

Ese pueblo mantiene en alto la antorcha de los ideales que conducen a las presentes generaciones.

Fomentemos con altruismo la florecencia de esos bellos ideales!

NUMERO FAVORECIDO

En la cooperativa de vestidos, de Merino Hnos., en el 2º sorteo del sábado último, fue favorecido el No. 46, perteneciente al Sr. Miguel Merino.

La prensa de la Capital y la rectificación de la línea férrea.

—o—

Riobamba—Su liberalismo y sus fiestas—La labor de "LOS ANDES"

—x—

De "El Día"

Estos días pertenecen por entero, en la prensa y en el cementario público, a Riobamba. Ella ha llenado la semana, a pesar del Memorandum del Ministro Hurtado, de la llegada a Guayaquil de la Comisión Rockefeller, que viene a dejarnos limpios y saneados, y de otras maravillas de ese corte y estilo.

¡Vaya, que los simpáticos chimboracenses, se han dado modos para atraerse la atención favorable de todos!

Justa y merecidamente, por supuesto.

Metieron su brazo en el empeño de rectificar la línea del ferrocarril trasandino, y después de largos años de luchar y bregar, hélos allí triunfantes, júbilosos, festejando en unión del Dr. Baquerizo y algunos de sus ministros, la victoria conseguida, con las consabidas paletadas de tierra, echadas por conspicuos personajes, los discursos y brindis, banquetes y bailes, que no podían faltar ¡claro que no podían faltar!

Y las lindas chiquillas riobambeñas, de proverbial belleza y mágicos encantos, han contribuido también al regocijo público, con la ofrenda propia de ellas: flores, y flores le han arrojado al paso al Sr. Presidente, aclamando como el hombre de la rectificación.

Y la gentileza e hidalguía legendarias de la ciudad del Chimborazo, han sido plenamente comprobadas con la suntuosidad faustosa de estas fiestas patrióticas, en las que ha triunfado una vez más el entusiasmo de sus moradores, la hermosura y las cívicas virtudes de su hijas.

¡Cómo estarán de felices! [y les sobra razón para ello] los queridos colegas de "LOS ANDES", con esta altísima nota de civismo dada por Riobamba, en el día de su triunfo, para el cual, ellos han sido factores de primera línea!

Este cronista, que ha seguido con entusiasta simpatía, la labor franca y ampliamente liberal de "LOS ANDES", se une hoy cordialmente a su triunfo, y les estrecha las manos, calurosamente!

Decíamos que, estos días, pertenecen a Riobamba, y es la pura verdad.

A pesar de tener fama arraigada de ser la villa más convencional, aristocrática y conservadora, hemos de reconocer que, en estos días, es la única ciudad ecuatoriana, que se empeña en dar públicas pruebas de liberalismo, y en mantener vivo y palpitante el sentimiento liberal, en el espíritu público.

Ayer no más, registramos, (con sorpresa, es verdad, debido al tradicional prejuicio que anotamos), las públicas y francas manifestaciones de adhesión al partido, con motivo de la gloriosa efemérides del 5 de Junio. Mientras en otras poblaciones, la clásica fecha pasó casi desapercibida, Riobamba se iluminó, hizo mítins, pronunció discursos: (La mano, camaradas de "LOS ANDES", ¡)

En estos días, la víspera de la llegada del Sr. Baquerizo, tuvo lugar una reunión liberal, previa invitación de algunos dirigentes, con el objeto de elegir el directorio que debe regir, en el presente año, la Sociedad Liberal del Chimborazo, y de tratar varios puntos relacionados con la reorganización del Partido Liberal de la República.

Valiente y laudable es el empeño: reorganizarse, dar muestras de vitalidad, vivir, laborar por el gran ideal de la compactación desinteresada del Partido, en el que las huellas sangrientas de pasadas luchas fratricidas, han abierto abis-

Sensacional acontecimiento social

El propietario de la **Confitería Francesa**, denominada antes **Heladería y Pastelería Saboya**, tiene el agrado de dirigirse a su numerosa y distinguida clientela, para avisarle que ha trasladado su establecimiento a la casa del Sr. Ricardo Borja León, antiguo local de la Droguería Alemana, donde las personas de buen gusto encontrarán un servicio esmerado y sobre todo higiénico. He empleado una suma considerable para presentar mi establecimiento de manera elegante, en la seguridad de que estos esfuerzos serán correspondidos por la sociedad. 1. m—Jun 25.—

Luis Chauvet.

mos, que sólo el verdadero amor del credo y de la idea puede conseguir el triunfo de borrarlos definitivamente.

Y ante la eterna labor de zapa de los rivales de enfrente, continua, callada, tesonera, pero no por eso menos eficaz y fuerte, los riobambeños se han penetrado de la gran necesidad: la unión, la solidaria labor de oponerse al avance lento y premeditado, de los enemigos legionarios.

Mientras en Quito no es posible aún conseguir una reunión duradera de liberales desinteresados, que se propongan encausar las tendencias de reorganización, y sólo podemos anotar muestras aisladas de reuniones parciales, de hermetismo reducido, Riobamba, con el hecho y el ejemplo, nos predica que si es posible la unión de elementos transitoriamente disgregados, siempre que se imponga un espíritu sereno de camaradería, y que prime la fe en el triunfo del ideal y de la causa.

Y es que en Riobamba, triunfa un franco y vibrante espíritu de reacción; es que allí lucha una juventud no contaminada de prejuicios que con el apoyo eficaz de los viejos y prestigiosos elementos liberales, labora con energía y talento, por el triunfo definitivo del empeño.

Floro Flores.

El día de Riobamba

Editorial de "La Nación"

Riobamba es una ciudad aristocrática, que puede tener en sus hábitos un poco de prejuicios, que le caractericen, como a otras ciudades distintas cierto género de ideas, pero la nota riobambeña, tiene en nuestro concepto, lo que se ha ido esfumando en el choque ordinario de la vida revolucionaria, más que democrática, tiene el noble orgullo español, esa levadura propia para los más altos hechos, las reivindicaciones caballerescas, y las demandas de cortesía que se ha de tributar al bien nacido, de grado o por fuerza. La daga al cinto del castellano viejo, fué un símbolo de la época, y quien sabe si la razón suprema de un dere-

cho, cuando el quebranto de la justicia es tan hondo, que pide la reparación a toda costa.

Nosotros queremos y respetamos las ciudades provincianas, que el abandono de su vida, en la beatitud de su tristeza, parece que añoran un pasado siempre mejor, y conservan en el relicario de sus recuerdos, la amable campechanería que sabe de la verdad, del amor, del heroísmo, sin el afeite de convencionalismos cortesianos, que pueden ser refugio cómodo criollo, pero con el olvido de la sal de la vida: la sinceridad.

Y Riobamba con sus anchas calles, y sus iglesias coloniales, y sus plazas enormes caldeadas al sol, y la bohémie de su juventud propicia a las expansiones generosas, y la grandeza de los señores que por un descuido ya no llevan las capas, tan clásicas, tan elegantes, que los paletós parisenses, jamás les reemplazarán dignamente, y la belleza y la virtud de las damas, y Riobamba, decimos, que ha conservado intacto el sello de la ciudad española, y que tiene fideicommiso en su orgullo, el secreto de su prosperidad, no ha podido renunciar a la reparación que se le debía por un acto de descortesía para la ciudad, realizado en la construcción del ferrocarril trasandino.

El ferrocarril debía pasar necesariamente por Riobamba en virtud de las exigencias de la técnica, además del respeto que merece una ciudad tan distinguida. Pero fue lo cierto que se desairó a la ciudad y se dió un rodeo innecesario, colocando en Luisa la estación que debió estar en Riobamba.

Evidentemente hubo ultraje en el hecho, y tan hondo hizo las fibras del amor propio, que la revolución injusta de 1906 que estalló en Riobamba, invocó, para cohonestar la tropelia contra un Gobierno constituido, la rectificación del ferrocarril mencionado. Solemente que, la pasión política no dejó ver que la reparación no la debía el Presidente Lizardo García, sino Alfaro, el de la revolución aquella.

Los tiempos han pasado, y Riobamba no ha dejado un día de acariciar esa reparación. Y es el Gobierno del doctor Baquerizo el que inicia el trabajo de esa rectificación tan codiciada.

No es, pues, en defensa de los hoteleros que se ha porfiado la realización de la obra: Riobamba sabe que tarde o temprano el servicio de los trenes de pasajeros de Guayaquil a Quito se realizará directamente, en un día; pero los trenes de carga atenderán siempre al comercio de la ciudad. Y en fin, por sobre la utilidad de la rectificación, Riobamba, la caballerosa, necesitaba la reparación que se le debía.

De aquí, indudablemente, que se le haya querido dar tanta pompa al hecho de una rectificación que tiene su primer fundamento en una razón de técnica de ingeniería.

Y porque, repetimos, el acto inaugural realizado ayer significa para Riobamba un acatamiento a su hidalguía, sostenida con decoro y con justicia, saludamos a la ciudad de Mallonado.

Y también estrechamos la mano a nuestros compañeros de "Los Andes", como a los paladines victoriosos de la rectificación.

Rectificación de la línea férrea

Editorial de "El Comercio"

Celebra hoy, entusiasmada, Riobamba el triunfo de sus esfuerzos, de la tesonera labor, porfiada y constante con que el pueblo del Chimborazo, por medio de sus representantes, dirigentes y la prúsa patriótica, ha venido solicitando de los Poderes Públicos, la rectificación de la línea del Ferrocarril del Sur, a fin de que la hermosa capital goce de los beneficios del itinerario directo en el recorrido de trenes, lejos de que sea como hasta hoy, ramal obligado con entrada y salida para los de pasajeros

Interesante.

Vendo una casa situada en la Carrera Pichincha, con buenas comodidades, y también una carreta nueva. La persona que interese puede verse con su dueño. 1. m.—Julio—s Victor M. Muirragui

en sus viajes de Quito a Gna. yaquil.

Agrias polémicas, lugareñas susceptibilidades, recelos y desconfianzas, suscitaron siempre el justo clamor de todo el público porque se le evite un corrido innecesario cuando debía trasladarse de la costa al interior o viceversa, sin que necesariamente y contra su voluntad haya de entrar a Riobamba para salir de ella y continuar a los lugares de destino.

Mas, el buen sentido se impuso, tomándose por el camino del medio, con lo que se consultaban los intereses generales de toda la sociedad y los particulares de Riobamba que se creía amenazada de muerte en su vida comercial, en caso de que la línea pasara directamente sin entrar a la ciudad.

Decretada en la Legislatura última la rectificación de la línea del Ferrocarril del Sur, aprobóse también el contrato celebrado entre el Ministro de Obras Públicas y el representante de la Compañía, para proceder, según las bases estipuladas, a la construcción de una nueva línea entre San Juan chico y Riobamba.

En el año transcurrido casi desde la celebración y aprobación de este contrato, no ha desmayado un solo instante el entusiasmo del pueblo riobambeño en los preliminares necesarios para acometer decididamente los trabajos de la ansiada rectificación.

La prensa periódica de Riobamba, y de un modo singular el prestigioso interdiario "Los Andes", ha mantenido al pueblo riobambeño en constante y patriótica agitación para que el Gobierno secunde con toda eficacia los ardoro-

Gran agencia de coches

"LA RAPIDA"

Desde la presente fecha queda instalada una agencia especial de coches, en mi casa situada en la intersección de las carreras Bolívar y "Junín."

Para viajes a los pueblos vecinos se mandará con relevos, para lo que cuenta con troncos especiales.

Dirigirse para todo asunto relacionado con este negocio a su propietario, que tendrá mucho gusto en atender a sus clientes, haciéndoles rebajas de los precios de tarifa, siempre que se entiendan directamente con

Julio Moreano Ricaute

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José M. Falconi
Agente

Colecturía de rentas fiscales del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas

1 m. junio 19.
PEDRO IGNACIO TRIVIÑO.

son empeños de las clases sociales, provocando reuniones, organizando Juntas y Comités de activa propaganda en todo el pueblo para que unido éste al Gobierno, la obra de la rectificación sea lo más pronto, también la más hermosa realidad.

Solemne va a resultar la iniciación de estos trabajos con la presencia del Magistrado de la Nación, algunos de sus Ministros Secretarios, las primeras autoridades gubernamentales de Pichincha, León, Tungurahua y Bolívar, el primero invitado por el pueblo riobambeño y los demás por el señor Presidente de la República, para que lo acompañaran a un acto de tanta significación y trascendencia para la vida comercial del Ecuador, en su ferrocarril de más dilatada extensión que comunica a las provincias serraniegas con la Metrópoli del Guayas.

Esta misma inusitada solemnidad es la mejor prenda de que el Gobierno ha de interesarse por que los trabajos se lleven a efecto con pronto y feliz éxito hasta su terminación; así como está empeñado también el patriotismo del pueblo riobambeño de no omitir sacrificio alguno para coadyuvar con el esfuerzo propio, como lo tiene prometido, la acción oficial que necesita siempre el concurso de los asociados para el coronamiento de la obra que hoy se inicia en la Capital del Chimborazo.

Para terminar, acojan nuestras entusiastas y sinceras enhorabuena los hijos de Riobamba por el entusiasmo que han desplegado para que comience a ser realidad lo que hasta aquí fue tan sólo su fantástica concepción, su patriótico y constante deseo.

¡Verdadero baratillo!

Insisto en vender de \$00 a 1,000 árboles de eucaliptus en el fondo "San Pedro", a pocas cuadras de la población, con muy buenos caminos para el transporte de madera o leña; la persona que interese, entendiéndose con el suscrito.

Luis F. Dávalos N.

De LOJA

(Por telégrafo)

Julio 13

'Los Andes'. Riobamba
Los delegados universitarios
de Guayaquil en Loja.—
Grandiosa recepción:

Ayer llegaron los delegados guayaquileños, de la Federación de estudiantes, con el objeto de ponerse de acuerdo con los colegas de esta ciudad.

Los universitarios y la juventud lojana salieron a encontrarlos a dos leguas de esta ciudad, en numerosa y elegante cabalgata. La sociedad hallase complacida por la circunspección y cultura de los distinguidos huéspedes. Mañana habrá una solemne recepción en los salones del Colegio "Bernardo Valdivieso" y enseguida se efectuará un suntuoso banquete. Alumnos y profesores del Instituto y de la Junta Universitaria atenderán a los asistentes.

El Sr. Clodoveo Jaramillo, distinguido colaborador de "La Reacción", optó el grado de Dr. en Jurisprudencia, con lucimiento.

Corresponsal.

DE LA CAPITAL

—o—

[Por telégrafo]

"Los Andes".—Riobamba.

Julio 14

Grandes preparativos para el recibimiento a la Embajada Británica.—El patriotismo del pueblo quiteño.—Agasajos y espectáculos en honor de los ingleses.—Números especiales del programa de festejos.—El aniversario de la República Francesa.—Acertada conducta del Gobierno ecuatoriano.—El Ministro Hurtado y la Cartera de Hacienda.—Curiosos comentarios.—Otras noticias.

Con febril entusiasmo se siguen haciendo los preparativos para la recepción a la Em-

bajada Británica. Llegará en la casa de la Sra. Victoria Guarderas de Villavicencio.

Los números principales del Programa para el recibimiento a los caballeros que integran la Embajada son los siguientes: Banquete ofrecido por el Sr. Presidente de la República; baile social en la casa presidencial; banquete ofrecido por el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores; gran Revista, y té en la Escuela Militar; banquete ofrecido por el I. Municipio; concierto musical en el "Teatro Sucre"; almuerzo en la quinta "Circasiana", del Sr. Jacinto Jijón; excursión campestre a los Chillos; almuerzo en la hacienda "Santa Clara", del Sr. Mercado; five o'clock tea, en el hermoso parque de la hacienda "Santa Rosa", del Sr. Jijón; carreras de gala, en el Hipódromo y muchos otros números muy atractivos. La fiesta resultará grandiosa.

El Gobierno declaró fiesta cívica nacional el 14 de julio, en honor a la noble, heroica y simpática República francesa.

Circula un atractivo programa por ser el aniversario del gran día de Francia. Habrá repartición de prendas de vestir en todos los orfebratos de esta ciudad; paseo de los miembros de las colonias aliadas en automóviles; cinematógrafo para el pueblo y un gran banquete.

Los artistas Terán se fueron a Guayaquil, para integrar el cuerpo de orquesta de la Compañía de Opera "Bracale".

Con motivo del proyecto de supresión del concertaje, se publican interesantes artículos, que dan a conocer las terribles acciones cometidas contra los infelices indígenas por los curas de las parroquias, tenientes políticos y los patronos.

Circuló una protesta de la aristocracia de esta ciudad, con motivo de un artículo denominado 'Lobos y Corderos, que apareció en un periódico local.

El Ministro Hurtado ha quedado en condiciones no muy favorables ante el público, con su Memorandum, se ha atraído la misericordia de los ecuatorianos. Los periódicos hacen fisa de su actuación como Ministro de Hacienda.

La Subdirección de Sanidad ordenó al Cura de San Blas que cerrara la casa parroquial por no tener los requisitos prescritos por la higiene.

Corresponsal

Interesantes oficios

Riobamba, julio 9 de 1918.

Sr. Presidente de la Junta Cooperadora de los trabajos para la rectificación de la línea férrea.—Presente.

Es para mí el más honroso título conquistado en el cumplimiento del deber, el con que se me ha favorecido al nombrarme Miembro Honorario de la patriota Corporación que usted dignamente preside; cúmplame pues agradecer a usted y a cada uno de los distinguidos caballeros que la componen, por tan alta distinción.

Hubiera querido ser el último de los miembros activos de la Junta que va a emplear sus energías en la obra que, como una manifestación del Derecho y de la Justicia, ha principiado; pero ya que el ilustrado criterio de la mayoría resolvió para mí una nota de honor, sólo de honor, y acaso inmerecido, quiero declarar aquí que, aunque aislado y solo, mi esfuerzo también irá hacia la obra anhelada por todo riobambeño y que euecuntada debe ser por todos.

Del Sr. Presidente, atto. y
S. S.—Alberto Larrea Ch.

Riobamba, julio 10 de 1918.

Sr. Presidente de la Junta Cooperadora de los trabajos para la rectificación de la línea férrea.—Ciudad.

Agradezco y acepto el alto honor que esa H. Junta me ha discernido en su sesión de 3 del corriente y que me participa usted en su atenta comunicación N° 51.

Del Señor Presidente, muy atentamente,

C. I. Larrea Donoso.

Importantes comunicaciones

Telegrama de Quito

Julio 9

Sr. Presidente del C. Municipal

Riobamba.

"La Nación" aspira a representar los intereses de las provincias, contra arraigados prejuicios. Al rendir homenaje a Riobamba, la caballerosa, cree haber hecho justicia y no merecer gratitud, pues, ha hecho suya la causa riobambeña.

Saludo y ratifico mis felicitaciones en su persona al I. Concejo, y al digno pueblo que representa.

Director, Pío Jaramillo Al-
vado.

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

Pruebe Ud. las exquisitas cervezas: Teutonia, Bavaria, Club y Best Beer, consumidas por las personas de buen gusto.

Telegrama de Cuenca

Julio 7

Sr. Alberto Corral, Vicepresidente de la Junta Cooperadora de los trabajos de rectificación de la línea férrea.—Riobamba.

Ruego a Ud. agradecer en mi nombre a todos y a cada uno de los caballeros que forman la Junta Cooperadora, por el alto honor que se me ha dispensado al nombrarme miembro honorario de ella.

En el Congreso cumplí con mi deber en el grado que lo hubiera hecho cualquier riobambeno; y en cuanto al pueblo, al activo y noble pueblo en medio del cual nací, vaya para él mi enhorabuena por cuanto va a ver realizado un justo ideal suyo, y un muy atento saludo del conterráneo autor.

Reitero a Ud. mis consideraciones personales.

José Alberto Donoso.

La rectificación de la línea férrea

Honroso ejemplo de patriotismo

Recomendamos a la gratitud del pueblo riobambeno, el nombre del Sr. Nicolás Vélez G., quien, por lo pronto, se ha dignado depositar en poder del Sr. Gobernador de la provincia la suma de cien sucos (s/. 100,00), cantidad obsequiada para que se la distribuya entre los trabajadores voluntarios de la mencionada obra. Actos como el del Sr. Vélez, merecen los más calurosos aplausos y así no vacilamos en tributarle, como riobambenos que somos, nuestro agradecimiento por su filantropía; esperamos que su ejemplo será imitado por muchos otros patriotas caballeros de la localidad. Seguiremos dando a conocer sus nombres, conforme vayan haciendo prácticas las ofertas hechas anteriormente, al respecto.

Más fondos

Los Sres Luis Alberto Falcomí y Manuel M. Benítez, Secretario y Tesorero del Comité Patriótico de Jóvenes, respectivamente, van a insinuar a sus compañeros la idea de que se inviertan los fondos existentes en la caja de la Te-

sorería, en los trabajos de la rectificación, ya que, a su entender, es llegado el momento de contribuir con ese pequeño contingente a la realización de aquella obra.

Contingente de trabajadores

Con celo recomendable, el Sr. Gobernador de la provincia ha pasado circulares a los Sres. Jefes y Tenientes Políticos para que concurran a esta ciudad, con gente de su jurisdicción, en los días que se les señalará oportunamente, para que tomen a su cargo una sección de la línea en construcción.

Esta semana vendrán contingentes de Licto, Pungalá, Chambo, Quimiag, San Luis, Yaruquíes, Licán, Calpi y San Juan, en número de 500 diarios.

Hoy están trabajando el Centro Católico de Obreros de esta ciudad y los artesanos de San Luis y Chambo, quienes precedidos de la banda del "Regimiento Calderón, galantemente ofrecida por el Jefe de Zona, marcharon al campamento, a las 5 a. m., acompañados de las autoridades civiles y militares, representantes de la prensa local y muchos caballeros.

Detalladamente seguiremos dando cuenta de todo lo relacionado con la rectificación de la línea.

Por lo pronto estamos muy satisfechos de la acción conjunta de todos los chimboracinos, quienes se disputan a porfía, por ser los primeros en acudir a tan patriótico objeto.

En toda la República repercuten actualmente el civismo de que está dando pruebas los hijos del Chimborazo.

Vida Social

ONOMASTICOS: Hoy es el de las Sras. Enriqueta Larrea de Freile, Enriqueta A. de Neira, Sritas Enriqueta Chauvin, Enriqueta Mosquera, y Sres. Comandante Enrique Terán Freile, Enrique Dávalos, Enrique Coronel, Enrique Darquea, Dr. Enrique Flores, Enrique Mérimo, Enrique Costales, Enrique Dedonato y Enrique Donoso.

También es el onomástico de nuestro apreciado amigo, el Sr. Pbro. Dr. Dn. Enrique Peña R., uno de los sacerdotes que por su virtud, su ilustración, su firmeza en

el bien y su actuación progresista, ha merecido la justa estima de la sociedad y de sus feligreses en los pueblos en donde ha ejercido con fruto su ministerio.

No somos sistemáticos adversarios del Clero, prueba de ello es que guardamos amistad con muchos eclesiásticos y que con frecuencia, hacemos la laudatoria de los sacerdotes de méritos. Antes bien, nos place mirarlos con respeto y deseamos que sean muchos los que como el Dr. Peña y otros de iguales prendas morales, propaguen el bien.

Al presentarle nuestro atento saludo, le deseamos cumplida felicidad.

Hoy es también el de la Srita. Enriqueta E. Cantos a quien le deseamos muchas felicidades.

Mañana es el de las Sras. Carmen Donoso de Dávalos, Carmen Mancheno de Darquea, Carmen López de Vallejo, Carmen López de León, Carmen García de Vela, Carmen Montedeoca v. de Velasco, Carmen Esther Carrillo de Vallejo, Carmen Calero de Falcoy, Carmen Elisa Dávalos de Cordovez, María del Carmen Merino de Guevara, Carmen Cordero de Viteri, Carmen Corral de Mosquera, Carmen B. de Izquierdo y Carmen Mariño de Muñoz; Sritas. Carmen Elisa Vela, Carmela Barriga, Carmen Larrea, Carmen Adela Borja, Carmen Amelia Merino, Carmen Elisa Velasco y Carmen Castillo.

A todas las personas nombradas nos es muy grato saludarlas atentamente, deseándoles un día muy halagüeño. **VIAJEROS:** Regresó a Pallatanga, completamente restablecido en su salud, el Sr. Salvador A. Muñoz.

De Guayaquil llegó la distinguida Sra. Clotilde S. de Cantos en compañía de su Srta. hija. Les saludamos atentamente.

Vino de la Capital nuestro muy apreciado amigo, Sr. César Dávalos. Le saludamos.

Del mismo lugar los Srs. Dr. Alberto Corral A., Presidente del I. Concejo Cantonal y el Coronel Alcides Pesantes.

Con igual procedencia llegaron la Sra. Carmela Viteri de Cordero, Dr. Gallegos Anda y Alférez Virgilio Machuca.

De Chunchi el Sgo. Myor., Sr. César Gallegos, 2º Jefe del Batallón Imbabura, quien viene por motivos de salud.

De Guayaquil el Sr. Enrique Rodenas.

Pasaron con dirección a Guayaquil los artistas Enrique, Augusto y Teodolinda Terán.

Regresó a Quito el Dr. César H. Sembiantes.

Hoy llegará de la Capital

la Sra. Rosario Valencia de Merino.

DEFUNCION:

Victima de violenta enfermedad ha fallecido el niño Gustavo Alfredo González Vacace la. Reciban sus atribulados padres nuestra sentida condolencia.

LA GRAN CONFLAGRACION

Por telégrafo

Guayaquil, Julio 14.

"Los Andes".—Riobamba.

Holanda en la guerra.—El Japón atacará la Siberia.—Desórdenes en Viena.—Ataque a la embajada alemana.—Difícil situación de Alemania.—Triunfos parciales de los aliados.—El contingente norteamericano.—Bombardeo británico.

Despachos de Berlín anuncian que a fines de este mes se producirán en Holanda monstruosas demostraciones, llamando al pueblo y al Gobierno holandés, para que tomen la ofensiva en su frente, a fin de que todos los beligerantes ataquen conjuntamente, para obtener a la mayor brevedad la paz.

Desmientese de buena fuente el rumor que circuló en días pasados acerca de que el Japón había rechazado el pedido de los aliados para intervenir en su favor en la Siberia.

Anuncia el cable que en Viena han ocurrido serios desórdenes y que las turbas enfurecidas asaltaron el local de la Embajada alemana.

Entre Montdidier y el Oise los aliados efectuaron una operación local y avanzaron en un frente de cuatro kilómetros. En algunos puntos capturaron hasta novecientos yardas, capturando 530 prisioneros, inclusive quince oficiales y trece ametralladoras.

En el frente italiano hubo actividad entre las artillerías de los beligerantes. En Vicoy y Valvanera pusieron en fuga a los destacamentos enemigos, lo mismo que en la altiplanicie del Asiago, que estaba ocupado por los austriacos.

Las tropas norteamericanas, en el frente occidental, han ocupado el oeste y este de Chateau-Thierry. Créese, que la gran ofensiva alemana empezará por este sector.

Los aliados han efectuado un importante avance en Courcy, logrando penetrar en las trincheras enemigas y haciendo numerosos prisioneros.

Ambas artillerías desplegaron anoche violento fuego en el Somme y el Aisne.

En la madrugada de hoy fueron frustrados varios ataques alemanes.

Los aviadores británicos bombardearon Lille.

Corresponsal.

Fuera de toda discusión.

Se halla el mérito de las ampliaciones trabajadas, por artistas nacionales, en el Centro Artístico de Ampliaciones de Gutiérrez y Cia, como lo prueban el testimonio de las personas que han encomendado trabajos a dicha casa y las que han concurrido a la exhibición presentada en el establecimiento comercial del Sr. Cayetano Museo, de esta ciudad. Dirección Calle Aguirre, 424.—Apartado 761.—Guayaquil.